

Informe técnico N° 001-2023-UT-CONAMUSA

En el presente informe se refiere al proceso de Selección de organizaciones comunitarias en las 11 regiones de intervención del C19RM del Proyecto país TB - VIH: “Reducir la carga del VIH y la tuberculosis en el Perú garantizando el acceso a servicios de salud integrales de calidad y oportunos” - Fondo Mundial.

Antecedentes

1. Para el proceso de selección de OBC del C19RM se han realizado 3 convocatorias:
 - a. Hace 9 meses y medio, se inició la 1era convocatoria (abril 2022) cuyo proceso fue anulado.
 - b. Cinco meses después se inició la 2da convocatoria (setiembre 2022) en la cual quedaron sin cubrir 4 OBC de VIH en Callao, Piura, Ucayali y Ancash.
 - c. Finalmente hace 2 meses y medio (noviembre 2022), se inició la 3ra. Convocatoria, quedando pendiente cubrir una OBC en Ancash.

Proceso			Fecha	OBC VIH	OBC TB	Resultados
4.26	1ra	Convocatoria	18/04/22			Anulado
		Resultados	28/04/22			
4.79	2da	Convocatoria	12/09/22	15	10	4 OBC VIH desiertas
		Resultados	12/10/22	11	10	
5.07	3ra	Convocatoria	15/11/22	4		OBC VIH Ancash desierta
		Resultados	5/12/22	3		

2. Cabe precisar que el 4 de noviembre del 2022 se realizó una reunión en el CENEX entre la Dirección de VIH, el Receptor Principal y los representantes de la CONAMUSA. Por invitación del Dr. Paul Pachas (en ese momento representante del Viceministro de Salud y hasta octubre ejerció como Secretario Técnico (e) de CONAMUSA), asistió la suscrita Secretaria Técnica María del Carmen Navarro (cuya labor empezó el 1 de noviembre del 2022).

Participantes de la reunión del 4 de noviembre

Crisologa Lauro (SES)	Alvaro García (DPVIH)
Denis Cuadros (SES)	Paul Pachas (CONAMUSA)
Hugo Sánchez (SES)	María Carmen Navarro (CONAMUSA)
Gianina Cisneros (SES)	Martha Escobar (CONAMUSA)
Gisella Sovero (SES)	Lucia Bravo (CONAMUSA)
Karim Llaro (SES)	Roger Revollar (representante PVV ante CONAMUSA)
Miguel Barrientos (SES)	Yrene Aquino (representante PVV ante CONAMUSA)
Nilda Altamirano (SES)	Oscar Ramirez (SES)

3. La reunión fue realizada con relación a los resultados de la 2da. convocatoria en la cual quedaron desiertas 4 departamentos. Los representantes de las PVV alertaron sobre la posibilidad que las convocatorias pudieran quedar desierta en algunos lugares y sugirieron la revisión de los lugares de intervención para la selección de OBC, debido a que conocían los lugares en los cuales se carecía de Oferta comunitaria de VIH. Este hecho se confirmó con los resultados de la 3era. Convocatoria en la cual quedo desierto Ancash.
4. Si bien en el perfil de las organizaciones comunitarias incluye organizaciones de Trabajadoras Sexuales, PVV, Gays/HSH y de Mujeres Trans, de las 14 OBC seleccionadas, 11 son de poblaciones

- vulnerables y solo 3 son OBC de PVV, lo cual denota un sesgo que puede limitar el Fortalecimiento de la vigilancia de los DDHH (Estigma y Discriminación) y Género en los servicios de salud de VIH.
5. La Dirección Ejecutiva de Prevención y Control de VIH-SIDA, Enfermedades de Transmisión Sexual y Hepatitis de la Dirección General de Intervenciones Estratégicas en Salud Pública ha ratificado su posición de poder realizar cambio de lugar de intervención (reunión del 4 de noviembre del 2022 y correo del 31 de enero del 2023)

Análisis y recomendaciones

6. En la reunión se analizó las razones por las cuales las convocatorias resultaban desiertas como:
 - a. Las OBC no eran capaces de presentar documentos como era solicitada en las bases.
 - b. Las OBC se enteraban de las convocatorias luego de la fecha límite para presentar sus propuestas.
 - c. Las OBC no cumplían los requisitos de los concursos.
7. Sobre las razones expresada en los literales a) y b), se plantearon las siguientes recomendaciones.
 - a. Desarrollo de intervenciones para fortalecer la parte administrativa de las OBC
 - b. Mejorar la difusión de las convocatorias, específicamente entre los representantes comunitarios de CONAMUSA, para que sea trasladada a la comunidad.
8. Con respecto al fortalecimiento administrativo de las OBC, estando en la subvención un fuerte componente comunitario, corresponde al RP identificar (mapear) si existe OBC con dificultades para presentarse a los concursos, con la finalidad de recibir apoyo del proyecto, a fin que no queden desiertas las convocatorias realizadas. Las redes de organizaciones comunitarias constituyen una fuente de información válida e imprescindible.
9. Específicamente sobre el tema de difusión, el Receptor principal debe enviar las convocatorias a CONAMUSA para que estas puedan difundirlas en su página web, Facebook y Twitter, al mismo que tiempo que son publicadas en sus propios canales de difusión y no días después como ha ocurrido en ocasiones y evitar que los TDR o convocatorias circulen en redes sociales antes de su publicación oficial por el RP o la CONAMUSA.
10. De la revisión de las Directrices del Fondo Mundial y de los propios documentos de la CONAMUSA se ha podido determinar que no existe ningún impedimento legal para cambios si es que estos se sustentan técnicamente, siempre y cuando contribuyan al objetivo planteado en las intervenciones de la subvención. Más aun cuando han transcurrido más de 9 meses desde que se iniciaron las convocatorias y no se ha tenido el resultado esperado.
11. Es importante resaltar que el mismo día de la reunión del 4 de noviembre, ceso en su cargo en el MINSA el Dr. Pachas, lo cual origino retrasos en la decisión que debía realizarse en esa fecha y que contaba con su aval tanto como Representante del MINSA como de la CONAMUSA.
12. Se debe tener en cuenta que el tiempo transcurrido (9 meses) sin contar con una OBC, impacta negativamente en el cumplimiento de los indicadores de la subvención, en desmedro de la respuesta nacional al VIH. En tal sentido se solicita al RP convocar la última OBC en la ciudad de Trujillo dado que el área técnica a través de la Dirección de VIH se encuentra de acuerdo.

Relación de Organizaciones de Base comunitaria actualmente con contrato con Socios en Salud

Ámbitos de Intervención	VIH		Tuberculosis	
	OBC C19RM	SUBVENCIÓN 22-25	OBC C19RM	SUBVENCIÓN 22-25
	12 meses	18 meses (07/2022 a 12/23)	12 meses	2022-2024
Lima Norte	Voluntades	MCC Voluntades	OAT ASET Comas	OAT ASET Comas
Lima Centro	Mujeres Positivas PVV	MCC Plan G El Camino	OAT ASAT La Victoria	OAT ASAT La Victoria
	El Camino	INPACVIH CONSEMPAR	Renacer con la Salud SJL	Renacer con la Salud SJL
Lima Sur	AUDESEF	MCC AUDESEF	ODAT VES	ODAT VES
		MCC Ángeles en acción	VMT	VMT
Lima Este	Casa Diversa	MCC Casa Diversa	ASAT Huaycán - Promoviendo Bienestar	ASAT Huaycán - Promoviendo Bienestar
	CHACLA FOREVER	MCC CHACLA FOREVER		
Callao	Callao Todas	MCC Todas	ASPAT Perú	ASPAT Perú
	Asociación Corazones Chalacos	MCC Diversidad Chalaca		
Ica	Ica Despertar	MCC Despertar Ica		
Piura	HOSSANA	MCC Resistencia Norteña		
La Libertad	INADIS	MCC Unidos por la igualdad	ACIPSAVI TBC	ACIPSAVI TBC
Chimbote	Pendiente		Comité Central Chimbote	Comité Central Chimbote
Loreto	Comunidad Homosexual Esperanza-CHERL	MCC Kauki Loretana	ADEPAT Loreto	ADEPAT Loreto
San Martín	DISAM	MCC San Martín Unida		
Ucayali	Grupo de ayuda mutua Hermanos de Sangre GAMHESA	MCC Ucayali		
		6 nuevas OBC		
Lima		REDTRASEX (TS)		
		Divergen		
Junín		Asociación Diversidad Wanka		
Cusco		Féminas Cusco		
Lambayeque		Viviendo en Positivo		
Tumbes		Por nosotras para nosotras de Tumbes (TS)		
Resumen	14 OBC VIH	15 MCC y 6 nuevas OBC	10 OAT	10 OAT
Pendiente	1 OBC de VIH			

Las organizaciones sombreadas con lila participan en las 2 subvenciones. Todas las OAT participan en C19RM y el Subvención 2022-2025

Las organizaciones en letra rojo iniciaron en diciembre del 2022

Comunicación de la reunión del 4 de noviembre del 2022 a la Vicepresidenta

Re: Reunión DPVIH - RP / viernes 04 noviembre - 9 am



Gisella Andrea Sovero Torres <gsovero_ses@pih.org>
Para Martha Escobar
CC ed_fabiola12; st.conamusa.peru@gmail.com; Lucia Bravo

Responder Responder a todos Reenviar

viernes 4/11/2022 13:4

RP Licitaciones

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37

Agradecemos la invitación a la reunión del día de hoy. Sin embargo, recordamos no olvidar copiar a la vicepresidenta de la CONAMUSA en las próximas invitaciones.

Atentamente,

Martha Escobar
Unidad Técnica - CONAMUSA

De: Gisella Andrea Sovero Torres <gsovero_ses@pih.org>

Enviado el: lunes, 31 de octubre de 2022 12:02

Para: yreneac@yahoo.es; Roger Revollar <royrev@gmail.com>

CC: PAUL ESTEBEN PACHAS CHAVEZ <ppachas@minsa.gob.pe>; Martha Escobar <marthaescaparo@hotmail.com>; Lucia Bravo <luckibravo3@gmail.com>; Karim Ruth Llaro Valencia <KLlaro_SES@pih.org>; Gianina Cisneros Rojas <gcisneros_ses@pih.org>; J. Yamanija Kanashiro <iyamanija_ses@pih.org>; Oscar Alfredo Ramirez Kocotong <oramirez_ses@pih.org>

Asunto: Reunión DPVIH - RP / viernes 04 noviembre - 9 am

Estimados representantes;

Esperando que se encuentren bien pasamos a confirmar la reunión solicitada por ustedes para el **viernes 04 de noviembre horas 9 am en el CENEX**, puntos de agenda:

- TDR para 06 nuevas OBC (zonas de intervención).
- TDR de los educadores pares.
- Respuesta a carta de PVV sobre convocatoria OBC C19RM

Saludos

Gisella Sovero Torres
Cel: 934 832 712
Especialista de Organizaciones Comunitarias

Proyecto País TB/VIH

Comunicación de la Dirección de VIH sobre el cambio de región de Ancash a La Libertad

Re: Reunión Comité evaluador TDR C19RM OBC 4 regiones



Alvaro Garcia Cordova <agarciacordova@y>
Para Carlos Benites - personal; Carlos Benites - MINSa; st.conamusa.peru@gmail.com
CC Dra. Reina Bustamante; Ana Vera; Yrene Aquino; Roger Revollar

Responder Responder a todos Reenviar

lunes 30/01/2023 09:50

RP Licitaciones

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20

Buen día, Carmen:

Por encargo del Dr. Carlos Benites, manifestamos que la DPVIH está de acuerdo con la modificación, ya en el mes de noviembre de 2022 respaldamos la propuesta de Yrene Aquino, la misma que no se cristalizó.

Saludos,

Álvaro García

Comunicación de Sr. Roger Revollar sobre cambio de ciudad

Re: Reunión Comité evaluador TDR C19RM OBC 4 regiones



Roger Revollar <royrev@gmail.com>
Para st.conamusa.peru
CC Yrene Aquino



Responder

Responder a todos

Reenviar



sábado 28/01/2023 06:16

RP Licitaciones

Respondió a este mensaje el 30/01/2023 02:35.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21

Estimada Carmen

En Ancash no hay OBC realmente activas, ya que debido a la pandemia se llevó al mayor impulsor del trabajo comunitario en Chimbote.

Sería bueno asignar esa plaza a Trujillo que tiene una agrupación muy activa.

Saludos

ROGER REVOLLAR DELGADO

Comunicación de Sra. Yrene Aquino sobre cambio de ciudad

Re: RV: Reunión Comité evaluador TDR C19RM OBC 4 regiones



Yrene <yreneac@yahoo.es>
Para st.conamusa.peru@gmail.com; CARLOS MANUEL BENITES VILLAFANE; J. Yamanija Kanashiro;
Crisologa Lauro Salas; Alvaro Garcia Cordova; Roger Revollar



Responder

Responder a todos

Reenviar



martes 31/01/2023 00:45

RP Licitaciones

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22

Buenas noches, Doctora Carmen como le mencione desde el 5 de diciembre que fue por segunda vez llamado a convocatoria el C19RM, ya se sabia, iba a quedar desierta la ciudad de ANCASH, por ello se solicito en Reunión de SE, realizada en el Cenex donde participe el doctor Pachas se cambiara a la ciudad de La Libertad. Y si se podía apoyar a la asociación ARPOLL como en primera convocatoria por su falta de experiencia y comunicación de la organización no paso la selección, Socios en Salud no pudo apoyar en mejorar su expediente, cuando se conoce el trabajo reconocido que por muchos años viene desarrollando con el gobierno local (Trujillo) implementando la contratación de consejeros pares para vih, en los hospitales donde se entrega TAR, apoyando a la comunidad de TB para la realización de esta incidencia, contratando también a consejeros para TB.

Se informo y se dio alerta que en primera convocatoria para el C19RM gano una de las organizaciones que forma parte del MCC de la Libertad, pese a que se sabia no llegaba a cumplir sus Indicadores cuando CARE era el RP.

Ahora en enero 2023, en evaluación de los MCC de medio año julio- diciembre 2022, el indicador de tamizaje reactivo positivo es de 30 a 35 personas por los 6 meses y el MCC de La Libertad, reporto 13 positivos en 6 meses. no llegando a su INDICADOR, sin embargo ha sido seleccionado para desarrollar las actividades comunitarias del C19RM.

Esperamos se de la oportunidad de desarrollar el C19RM, a la organización ARPOLL al quedar desierta 01 ciudad, teniendo en cuenta que las 15 OBC seleccionadas 11 son de poblaciones vulnerables y son parte de los MCC, y solo 3 son OBC de Pvv.

Atentamente.

Yrene Aquino
Representante Pvv.